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– The Real SuperberryBILBERRY
THE ARCTIC

LA MYRTILLE ARCTIQUE – la super-baie par excellence



ARCTIC BILBERRIES GROW IN THE WILD
The ArcƟ c bilberry, Vaccinium myr  llus L., grows in the wild in 
Finland. Depending on the growing condiƟ ons, its annual crop is 
100–300 million kg (the average crop is 184 million kg), of which 
about 10% is harvested. Picking ArcƟ c bilberries  in Finland is 
covered by the right of public access, Everyman’s Right, which 
means that you’re free to pick them in the wild without geƫ  ng 
permission from the landowner. 

DOWNLOAD THE FREE ARILYN APP!
Arilyn is compaƟ ble with Android and iOS smartphones and tablets 
with a camera and an internet connecƟ on.
1. Open Arilyn and point the camera at the image with the Arilyn icon on it.
2. As if by magic, the image comes to life on your screen!

TÉLÉCHARGEZ GRATUITEMENT L’APP ARILYN !
Arilyn est compaƟ ble avec les smartphones et les tableƩ es foncƟ onnant sous 
Android et iOS et équipés d’un appareil photo et d’une connexion Internet.
1. Ouvrez l’applicaƟ on Arilyn et, avec l’appareil photo, 
 visez l’image affi  chant l’icône Arilyn. 
2. Comme par magie, l’image s’anime à l’écran !

LES MYRTILLES ARCTIQUES POUSSENT À L’ÉTAT SAUVAGE
La myrƟ lle arcƟ que, Vaccinium myr  llus L., est une baie sauvage répandue 
dans toute la Finlande. Suivant les années et les condiƟ ons de culture, 
la récolte annuelle varie de 100 à 300 millions de kg (la récolte annuelle 
moyenne est de 184 millions de kg), dont seulement 10% sont récoltés. 
En Finlande, la cueilleƩ e de la myrƟ lle est régie par le « droit de tout un 
chacun ». Ceci signifi e qu’elle peut être librement cueillie dans la nature 
sans nécessiter la permission du propriétaire.  
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ArcƟ c bilberries have been gathered and used in Finland 
for centuries. In households, the berries are used in soups, 
puddings, pastries, porridge and so on. Freshly baked bilberry 
pie is one of the best-loved Finnish delicacies. Bilberry and 
lingonberry juices are oŌ en served with meals in Finland.

The most common ArcƟ c bilberry products made by Finnish 
companies are dried berries, powdered berries, cold-pressed 
juices, soups, snacks, smoothies, sweets and liqueurs. Some 
ingredients can be extracted from the berries and used to make 
cosmeƟ cs and dietary supplements. 

ArcƟ c bilberries can fi t into the daily diet of people of all ages. 
The berries have been used in Finland since ancient Ɵ mes in 
folk medicine. This is menƟ oned in the poems of the Finnish 
naƟ onal epic Kanteletar and in Flora Fennica, the fi rst catalogue 
of Finnish plants, compiled by Elias Lönnrot. In recent years 
several studies on the funcƟ onal, health-promoƟ ng properƟ es 
of the berries have been published, e.g. on reducing risk factors 
relaƟ ng to diabetes, intesƟ nal cancer, cardiovascular diseases, 
aging and eyesight. Research results concerning the health 
aspects of ArcƟ c bilberries have increased the commercial 
interest in the berries both in Finland and internaƟ onally.

Les myrƟ lles arcƟ ques ont été cueillies et uƟ lisées en Finlande 
depuis des siècles. Les fi nlandais uƟ lisent ces baies dans les 
soupes, les desserts, les pâƟ sseries, le porridge et autres. La 
tourte aux myrƟ lles fraîchement sorƟ e du four est l’une des 
spécialités fi nlandaises les plus appréciées. En Finlande, les 
jus de myrƟ lles et d’airelles rouges sont souvent servis avec 
les repas.

Les produits alimentaires les plus courants fabriqués à parƟ r 
de la myrƟ lle arcƟ que par des entreprises fi nlandaises sont 
les suivants : baies séchées, myrƟ lle en poudre, jus de fruits 
fraîchement pressés, soupes, snacks, smoothies, bonbons et 
liqueurs. Certains ingrédients sont extraits du fruit et uƟ lisés 
pour fabriquer des produits cosméƟ ques et des compléments 
alimentaires. 

Les myrƟ lles arcƟ ques peuvent être incorporées à l’alimentaƟ on 
quoƟ dienne de personnes de tous âges. En Finlande, celles-
ci ont été uƟ lisées par la médecine populaire depuis la nuit 
des temps. La myrƟ lle est menƟ onnée dans le Kantélétar, un 
recueil de poèmes folkloriques fi nnois, ainsi que dans le Flora 
Fennica, le premier inventaire de plantes fi nnoises, compilés 
par Elias Lönnrot. Ces dernières années, plusieurs études ont 
été publiées sur ces baies et sur leurs propriétés foncƟ onnelles 
favorisant une bonne santé. Ces études traitaient notamment 
de la réducƟ on des facteurs de risques liés au diabète, au 
cancer de l’intestin, aux maladies cardiovasculaires, au 
vieillissement, aux problèmes de vision et autres. Les résultats 
de ces recherches sur les bienfaits sur la santé de la myrƟ lle 
arcƟ que ont suscité un intérêt commercial pour ces baies, en 
Finlande comme à l’étranger.
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ARCTIC BILBERRIES ARE DARK BLUE INSIDE 
Unlike culƟ vated blueberries (Vaccinium angus  folium, V. corymbosum), ArcƟ c bilberries are dark blue on the outside and in. 
Because of the high anthocyanin content, their fl esh is fruity and violet. Bilberries are a superior source of polyphenols and 
anƟ oxidants. They contain several Ɵ mes more fl avonoids and four Ɵ mes as much anthocyanin than culƟ vated blueberries. The 
importance of the bilberry in the human diet and for health is supported by scienƟ fi c reports demonstraƟ ng its eff ecƟ veness 
against several chronic diseases, such as cancer, diabetes and cardiovascular disease.
 
Compared with the culƟ vated highbush blueberry, the ArcƟ c bilberries are smaller: they are 6–8 millimetres in size. Bilberries 
grow individually on the branches of a ramifi ed shrub that reaches 10–40 cm in height. The skin of the ArcƟ c bilberry is dark 
blue, waxy and soŌ , and it breaks fairly easily.

LES MYRTILLES ARCTIQUES SONT DE COULEUR BLEU FONCÉ À L’INTÉRIEUR 
Contrairement aux variétés culƟ vées de la myrƟ lle, souvent connue sous le nom de myrƟ lle arbusƟ ve, (Vaccinium angus  foloium, 
V. corymbosum), la myrƟ lle arcƟ que est à la fois bleu foncé à l’intérieur et à l’extérieur. Sa pulpe est fruitée et violeƩ e en raison 
de sa forte teneur en anthocyanes. Les myrƟ lles sont une source de polyphénols et d’anƟ oxydants de qualité supérieure. Elles 
sont bien plus riches en fl avonoïdes et conƟ ennent quatre fois plus d’anthocyanes que les myrƟ lles culƟ vées. L’importance de 
la myrƟ lle pour l’alimentaƟ on et la santé humaine est étayée par des rapports scienƟ fi ques démontrant son effi  cacité contre de 
nombreuses maladies chroniques telles que le cancer, le diabète et les maladies cardiovasculaires.
 
La myrƟ lle arcƟ que est de plus peƟ te taille que sa congénère culƟ vée (la myrƟ lle arbusƟ ve) : 6 à 8 millimètres de diamètre. Les 
myrƟ lles poussent individuellement sur les branches d’un arbuste ramifi é qui aƩ eint une hauteur de 10 à 40 cm. La peau de la 
myrƟ lle arcƟ que est bleu foncé, d’une texture cireuse et douce, elle se déchire assez facilement. Cross-section of  a cultivated blueberry

Coupe transversale d’une myrtille cultivée

Cross-section of an Arctic bilberry 

Coupe transversale d’une myrtille arctique 



ARCTIC BILBERRIES ARE HANDPICKED 
The name ‘ArcƟ c bilberry’ is needed to help companies and 
consumers avoid mistakes in the market. It is good to know 
that the ArcƟ c bilberry is very diff erent from the culƟ vated 
blueberry. The ArcƟ c bilberry grows in wild forests, while the 
blueberry is culƟ vated. The ArcƟ c bilberry is handpicked and 
grows ecologically, with no carbon or water footprint. It is also 
available with organic cerƟ fi caƟ on, because Finland has the 
world’s largest organic-cerƟ fi ed forest berry areas.

LES MYRTILLES ARCTIQUES SONT CUEILLIES À LA MAIN 
Le nom de « MyrƟ lle ArcƟ que » évite les méprises par les 
entreprises et les consommateurs. Il est bon de savoir que 
la myrƟ lle arcƟ que est très diff érente de la myrƟ lle arbusƟ ve 
culƟ vée. La myrƟ lle arcƟ que pousse dans les forêts naturelles, 
alors que la myrƟ lle arbusƟ ve est culƟ vée. La myrƟ lle arcƟ que 
est cueillie à la main et se développe de manière écologique, 
sans empreinte carbone ou hydrique. Elle peut également être 
cerƟ fi ée biologique. En eff et, la Finlande possède les plus grandes 
zones de forêt cerƟ fi ées biologique du monde, où poussent ces 
baies.
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ARCTIC BILBERRIES CONTAIN HIGH AMOUNTS OF ANTHOCYANINS
The anthocyanin levels of ArcƟ c bilberries are high when compared with other berries. It contains anthocyanins at a level that 
is 3–5 Ɵ mes higher than that of the highbush blueberry. Anthocyanins are bioacƟ ve compounds, which give the ArcƟ c bilberry 
its characterisƟ c dark blue or purple colour inside and out. The diff erence in fl esh colour between the bilberry and blueberry is 
visible, since the fl esh of the highbush blueberry is white. 

Natural anthocyanins have many biomedical funcƟ ons. Many scienƟ fi c studies link anthocyanins to the inhibiƟ on of cardiovascular 
disorders, age-induced oxidaƟ ve stress, infl ammatory responses, and diverse degeneraƟ ve diseases. There are also studies where 
berry anthocyanins improve neuronal and cogniƟ ve brain funcƟ ons and ocular health.

Finland’s climate is colder than those of its neighbouring countries, Sweden and Estonia. In mid-summer, there are 19 hours 
of daylight in southern Finland, and in the northern ArcƟ c Circle region the sun does not set at all. According to the studies, 
this abundance of light sƟ mulates the creaƟ on of anthocyanin compounds; therefore, ArcƟ c bilberries contain anthocyanins at 
higher levels all over Finland. 

LES MYRTILLES ARCTIQUES CONTIENNENT DE NOMBREUX ANTHOCYANES 
La concentraƟ on en anthocyanes dans les myrƟ lles arcƟ ques est élevée par rapport aux autres baies. Celle-ci peut-être 3 à 5 
fois plus élevée que dans la myrƟ lle culƟ vée. Les anthocyanes sont des composés bioacƟ fs, qui confèrent à la myrƟ lle arcƟ que 
sa couleur caractérisƟ que, bleu foncé ou violet foncé, à l’intérieur comme à l’extérieur. La diff érence de couleur de pulpe entre 
la myrƟ lle arcƟ que et la myrƟ lle culƟ vée est visible, la pulpe de ceƩ e dernière étant blanche. 

Les anthocyanes naturels ont de nombreuses propriétés biomédicales. De nombreuses études scienƟ fi ques associent les 
anthocyanes à l’inhibiƟ on de troubles cardiovasculaires, du stress oxydaƟ f induit par l’âge, de réponses infl ammatoires et de 
diverses maladies dégénéraƟ ves. Certaines études indiquent également que les anthocyanes des baies améliorent les foncƟ ons 
neuronales et cogniƟ ves du cerveau ainsi que la santé oculaire.

Le climat en Finlande est plus froid que dans ses pays voisins, la Suède et l’Estonie. Au milieu de la saison d’été, le sud de la Finlande 
reçoit 19 heures de lumière par jour et au-delà du cercle polaire, le soleil ne se couche pas. Selon les études, ceƩ e abondance 
de lumière sƟ mule la créaƟ on de composés anthocyanes. Ainsi les myrƟ lles arcƟ ques provenant de Finlande conƟ ennent des 
teneurs élevées en anthocyanes. 

Anthocyanin content of the ArcƟ c bilberry and culƟ vated blueberry. Source: Riihinen et al. 2008.   
ConcentraƟ ons en anthocyanes dans les myrƟ lles arcƟ ques et dans les myrƟ lles culƟ vées. Source : Riihinen et al. 2008.

Source: Koponen et al. 2007. Hellström et al. 2009.
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